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日本物理教育学会／2024年度第 1回理事会 議事録 

 

日    時： 2024年 6月 15日(土) 15:00～17:30 

場    所： Zoomによるオンライン会議 

出    席：新田英雄（会長），小河原康夫（副会長），小川慎二郎（庶務），長谷川大和（庶務） 

長谷川誠（編集・北海道），今和泉卓也（会計），岡田直之（会計） 

梅田貴士（電子・中四国），秋山綱紀（電子），内山哲治（東北），麩沢祐一（新潟） 

林正人（近畿），落合道夫（九州），室谷心（編集 G），今井章人（編集 G） 

村田律子（庶務 G），酒谷貴史（次世代形成） 

喜多誠（監事），大山光晴（法人化担当オブザーバー） 

※前年度で退任した理事（引き継ぎ）：青木悠樹（電子） 

欠    席：井上賢（副会長），西村塁太（編集），湯口秀敏（監事） 

 ※前年度で退任した理事（引き継ぎ）：鈴木久男（北海道），荻尾彰一（近畿） 

議 事 作 成：庶務理事 

議    事： 

（１）2023 年度 第 4 回理事会議事録、第 4回理事会議事録（Web 版）（資料 01-1，01-2） 

庶務理事から議事録（案）が示され、承認された。 

（２）総会報告（資料 02） 

        庶務理事より，理事会の前に開催された総会の報告（総会議案はすべて承認）があった。 

（３）会長，副会長，常務理事の互選 及び 役割分担（資料 03） 

    資料 03 の体制となることが承認された。 

（４）2024 年度研究大会（東京大会）について（資料 04） 

庶務理事より研究大会の進捗状況が示され，公益財団法人中辻創智社より助成金が得られたとの報告

があった。 

（５）2025 年度の研究大会（近畿大会）及び以降の研究大会について（資料 05） 

 庶務理事より資料 05 に基づき、今後の研究大会の開催順について説明があった。 

（６）評議員会の開催（8/9）について（資料 06） 

 庶務理事より資料 06 に基づき報告があった。 

（７）学会の法人化について（法人化準備WG より）（資料 07） 

 法人化準備WG より今後の流れ（理事，代議員の選出など）についての報告があった。 

（８）学会内の委員会について（資料 08） 

 庶務理事より各委員会に名簿の確認と委員会規定の整備について依頼があった。 

    HP委員会について委員会メンバーについて議論があった。 

（９）その他 

①国際学会との関係について 

  GIREP との協定書（確認のため第 1 回理事会で毎年配付）（資料 09） 

     ８月に協定書について新田会長名で更新をおこなう。 

 ②学会賞・奨励賞の楯と賞状について 

     楯と賞状のデザインについて過去のデザインを基に議論した。 



【報告・確認・依頼】 

（10）評議員の選出について（資料 10-1） 

   庶務理事より、資料に基づき説明があった。 

（11）学会から推薦して就任している委員について（資料 11） 

・物理オリンピック日本委員会理事：新田英雄（会長の役職指定） 

・日本物理学会/物理教育委員会：今井章人、大山光晴 

・教科「理科」関連学会協議会：2023 は、村田律子、大山光晴 

   庶務理事より説明があり、選出時期が異なるので注意が必要との説明があった。現状は委員の変更はな

しとする。 

（12）常務理事（庶務以外）より 

①副会長：特になし。 

②編集：会誌の編集活動報告・編集計画案について（資料 12-2・12-3） 

 資料に基づき説明があった。（Teams の利用について（１人追加すると１年で 6,000 円費用

が発生する、刊行費とする）承認された。） 

③会計：予算及びここまでの会計報告（大会補助、支部補助）、会員数の変化について 

    資料に基づき説明があった。 

④電子システム：HP の更新について説明があった。メールが届かない問題について注意喚起があっ

た。 

（13）委員会・WG より 

 ①編集幹事会・編集委員会 

     現在の委員会の状況について報告があった。 

②日本物理教育学会賞選考委員会 

     現在の委員会の状況について報告があった。 

③ニューズレター編集委員会 

     現在の委員会の状況（次回刊行）について報告があった。 

④ホームページ委員会 

     現在の委員会の状況について報告があった。 

⑤入試検討委員会 

     現在の委員会の状況について報告があった。 

⑥外部関連委員 

     現在の各委員会の状況について報告があった。 

 ⑦男女共同参画WG 

研究大会における「託児サービス」についての状況報告があった。 

研究大会における「ランチミーティング」について，HP に掲載との報告があった。 

⑧次世代形成WG 

   第 2 回夏の学校についての報告があった。 

ケニス・みらい科学教育創造センターとの共同研究についての説明があり、学会として進めてい

く方針となった。 

（14）支部・連絡会より 

・各支部からの活動報告と活動計画の報告（資料 14） 



北海道支部 

 長谷川誠理事より，昨年度の活動報告と今年度の活動計画が示された。 

東北支部 

 内山理事より，昨年度の活動報告と今年度の活動計画が示された。 

新潟支部 

 麸沢理事より，昨年度の活動報告と今年度の活動計画が示された。 

近畿支部 

 林理事より，昨年度の活動報告と今年度の活動計画が示された。 

中国四国支部 

 梅田理事より，昨年度の活動報告と今年度の活動計画が示された。 

九州支部 

 落合理事より，昨年度の活動報告と今年度の活動計画が示された。 

（15）庶務理事より 

①共催，後援，協賛行事（資料 15-1） 

 庶務理事より共催，後援，協賛行事が示された。 

②前回理事会以降の入退会 

 庶務理事より資料に基づき説明があった。 

新入会 16 名（内学生 3 名）（資料 15-2（表示のみ）） 

減免申請 9 名（内学生 4 名）（資料 15-3（表示のみ）） 

退会 11 名（資料 15-4（表示のみ）） 

2 年会費未納につき退会処理 15 名，1 年会費未納で会員資格喪失 19 名（資料 15-5・15-6） 

 ③前年度の入退会者の理由一覧（資料 15-7） 

     庶務理事より資料に基づき説明があった。 

（16）その他 

  特になし 


